



Communiqué de presse – Vendredi 3 mars 2017

Paris 2024 : Un accélérateur du rapprochement entre Paris et la Seine-Saint-Denis

La candidature de Paris pour l'organisation des Jeux Olympiques et Paralympiques de 2024 est une nouvelle étape de la construction du Grand Paris et un projet fédérateur pour les habitants. La convention entre Paris et les territoires de Seine-Saint-Denis doit permettre de construire un héritage durable dès aujourd'hui.

Paris et les collectivités de Seine-Saint-Denis ont signé à l'occasion de la journée de l'Olympisme, le 23 juin dernier, une convention afin de dynamiser le lien urbain entre ces territoires. Cette convention entre la Ville de Paris, le Département de la Seine-Saint-Denis, les Établissements Publics Territoriaux de Plaine Commune, de Paris Terres d'Envol, d'Est Ensemble et de Grand Paris Grand Est doit permettre aux collectivités de mieux saisir les opportunités dont est porteuse la candidature Paris 2024 et de bâtir un projet de territoire durable pour améliorer le cadre de vie des habitants.

Développer une pratique sportive innovante et accessible

Les collectivités aménageront des parcours sportifs urbains pour un sport accessible à tous. Paris et la Seine-Saint-Denis ont notamment lancé l'appel à projets « **Grand Paris, terrain de Jeux** » sur l'aménagement sportif temporaire et novateur dans l'espace public. Les acteurs du monde sportif peuvent investir 13 terrains à Paris et en Seine-Saint-Denis pour installer des pratiques originales sur ces territoires. Toutes les informations sur l'appel à projet [ici](#).

« Mettre à disposition une série de sites inoccupés en milieu urbain pour y construire des projets sportifs, allant jusqu'à 10 ans, constitue un pari unique au monde », se réjouit Jean-François Martins, adjoint à la Maire de Paris en charge des sports et du tourisme.

Afin de mobiliser largement la population autour de la candidature Olympique, **la Grande Course du Grand Paris** incarnera, pour la première fois, sur 10km, le lien entre Paris et la Seine-Saint-

Denis, le 21 mai 2017 entre le parvis de l'Hôtel-de-Ville et le Stade-de-France. Cette course, qui symbolisera l'éco-responsabilité des événements sportifs, a pour vocation d'être pérennisée.

À travers l'organisation de **la Journée Evasion**, qui aura lieu le 10 mai au Stade de France avec près 3.000 participants, les enfants en situation de handicap et malades et leur famille seront à l'honneur aux côtés de sportifs de haut niveau grâce à l'association « Premiers de cordée » afin de démocratiser le handisport et le sport adapté. Cet événement prend une ampleur nouvelle cette année et s'inscrit dans un calendrier paralympique programmé à Paris et dans le 93.

Mobiliser les citoyens et les acteurs du monde socio-économique

Un réseau d'entreprises locales est mobilisé pour actionner les leviers de l'emploi et de l'économie et ainsi favoriser les opportunités représentées par la candidature Paris 2024. **Une matinée d'ateliers de travail regroupant entreprises, missions locales, structures de formation**, aura lieu au mois de juin à Est-Ensemble afin que l'écosystème économique soit prêt à accueillir les jeux.

« Les retombées économiques des Jeux notamment en matière d'emplois seront considérables. Comme en 98, l'évènement impactera positivement tout un bassin d'emploi. D'où la nécessité de construire, dès aujourd'hui, une stratégie commune ambitieuse entre collectivités concernées » a affirmé Patrick Braouezec, Président de Plaine Commune.

La jeunesse est au cœur du projet olympique, la parole est donnée à la génération 2024. Dans ce cadre, une instance de **rencontre et de débat** est organisée entre le Conseil Parisien de la Jeunesse et les conseils de jeunes des villes de Seine-Saint-Denis **pour rapprocher les jeunes de Paris et de la Seine-Saint-Denis** autour de la candidature. Leurs travaux seront restitués début juillet en présence de jeunes, d'élus et de personnalités sportives.

« Les Jeux Olympiques et Paralympiques 2024 sur la Seine-Saint-Denis sont une chance ! Au-delà de la renommée internationale, je souhaite qu'ils permettent à nos populations et à la jeunesse de bénéficier de véritables opportunités professionnelles. Est Ensemble demeure mobilisé pour la réussite de cet événement » a rappelé Gérard Cosme, Président d'Est Ensemble.

Paris et la Seine-Saint-Denis étant des **territoires d'excellence universitaire**, les collectivités partenaires de la candidature Paris 2024 mettent à contribution les étudiants au sein d'une étude du centre Michel Serres pour favoriser la mobilisation de tous et susciter une réflexion autour des enjeux de la candidature aux Jeux Olympiques et Paralympiques.

« En plus d'être un formidable accélérateur pour la construction d'une métropole durable et équilibrée. Les Jeux Olympiques et paralympiques seraient une chance pour notre jeunesse, pour nos sportifs, pour les acteurs culturels de pouvoir participer à un grand événement international fédérateur, fait pour être partagé » a rappelé Stéphane Troussel, Président de la Seine-Saint-Denis.

Paris 2024 : Évènement porteur de transformations profondes des territoires

Afin que 100% des spectateurs puissent venir sur les sites de compétitions en transport ou à vélo en 2024, les **réseaux cyclables entre Paris et la Seine-Saint-Denis** seront développés et une **cartographie commune sera réalisée** pour construire une vision globale des plans vélos et marche en lien avec les futurs sites olympiques. Dans le cadre du renouvellement et de l'extension du Vélif', le maillage des stations sera conçu en cohérence avec le projet olympique sur ces territoires.

La Porte de la Chapelle et la Porte de la Villette seront transformées en véritables places du Grand Paris, que ce soit en matière d'aménagement avec des nouveaux quartiers, de voirie, avec des aménagements cyclables pour optimiser les continuités entre les territoires ou encore des interventions artistiques. Le canal Saint-Denis, axe reliant le Parc de la Villette - qui accueillerait une zone de célébration et des compétitions en 2024, et le secteur du stade de France et du futur centre aquatique olympique à Saint-Denis, mutera en profondeur pour permettre là encore une meilleure liaison pour les mobilités douces, tout en maintenant sa vocation logistique. **Le Canal est également amené à devenir la plus grande avenue de street art au Monde.**

L'ex-RN2 sera transformée en boulevard métropolitain. Cette route permet de relier différents équipements et installations olympiques de la Villette au site de Dugny-Le Bourget, en passant par le territoire d'Est Ensemble. La candidature Paris 2024 offre une occasion de préfigurer la mutation de l'axe en accueillant des événements sportifs et culturels valorisants pour le territoire comme le dimanche 10 septembre 2017 avec une mobilisation populaire autour de la candidature de Paris. « Les actions qui favorisent les déplacements des piétons et des vélos, notamment sur les grands axes de circulation tels que l'ex-RN2, contribuent à renforcer durablement les liens entre nos villes et Paris » a souligné Vincent Capo-Canellas, sénateur-maire du Bourget.

« Les Jeux Olympiques et Paralympiques sont une formidable occasion d'amplifier nos actions de coopération et de réduire l'effet de frontière du périphérique. Ils permettront de faire naître une véritable identité métropolitaine » a souligné Jean-Louis Missika, adjoint à la Maire de Paris.

Contacts presse :

Ville de Paris : Mélanie Rigaud / presse@paris.fr / 01.42.76.49.61

Le conseil Départemental de la Seine-Seine-Denis / jgriffond@seinesaintdenis.fr / 01.43.93.93.06

Plaine Commune : Mélina Cohen Setton/ melina.cohen.setton@gmail.com / 06 18 12 74 59

Paris Terres d'Envol : Aglaé Bernard/ abernard@spl-lebourgetgrandparis.fr / 06 34 42 49 64

Est Ensemble : Yasmina Merzi / yasmina.merzi@est-ensemble.fr / 01.79.64.53.00

Grand Paris Grand Est : Aude Le Rest / aude.lerest@grandparisgrandest.fr / 01.41.70.39.10